

D. Celestino Martín de Argenta
Dr. en Medicina y Cirujía
Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme á los últimos adelantos de la ciencia.

Clinica de enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Celerio Sánchez y Domínguez. Consulto, de diez á una, Agustinas, 4, Salamanca.

CLÍNICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Cayo Alvarado
Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario
de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana de ONCE á UNA, tarde de TRES á CINCO.

Emilia Bernaola participa á su numerosa y distinguida clientela que acaba de llegar á esta población con un elegante y variado surtido en trajes, abrigos y sombreros para señoras y niños. Hospedándose en el Hotel del Comercio.
4-d-4

¡EH..... TORO, TORO!

Ha prevalecido el programa de festejos que habíamos ya censurado, y en el próximo Junio se celebrarán dos corridas de vacas á beneficio del público, ó mejor dicho á perjuicio de la cultura de Salamanca.

La plaza de los Menores será teatro de este funesto espectáculo, donde arrastradas la cultura y la dignidad del pueblo salmantino, correrán los toreros tanto como las lágrimas de mujeres y niños que, presintiendo respectivamente la viudez ó la orfandad, verán cómo su propia desdicha es causa de la algazara y del regocijo público.

Nos hemos elevado hasta el nivel de Doñinos, Golpejas y Santa Marta, si bien no podemos justificar este ascenso, como pueden justificarlo todos los pueblos pequeños.

En estos no hay circo taurino donde puedan luchar en reglamentada lid hombres y fieras, con elementos de defensa los primeros, y con la previsión de auxilios que se preparan para incidentes sangrientos. Aquí tenemos circo, empresa y público numeroso y aficionado, que puede concurrir á ordenadas fiestas de toros, y es por lo tanto injustificada la capea que se anuncia y que nos retrograda á los tiempos de la Edad Media.

No podemos negar que el espectáculo es animadísimo y que ofrece quizá un cuadro de más vivos y variados matices que el de una plaza de toros en tardes de corrida; pero esto no quita á la fiesta su carácter bárbaro, que tanto ha dado que decir á propios y extraños.

Los tablados improvisados, las carretas, las ruedas de carros, en el extremo superior de un palo en posición vertical, los balcones y ventanas llenos de espectadores, los aleros de los tejados dispuestos á arrojar al suelo una lluvia de sangre humana, las cornisas de los edificios ocupadas por liliputienses y harapientos aficionados, todo esto y mucho más ofrece el cuadro de estas corridas que ha sido secular festejo en todos los pueblos de España; pero hoy estas vacadas son anacrónicas en las capitales cultas, donde hasta son mal vistos los novillos para aficionados que son término de casi todas las novilladas en los circos taurinos.

Si el ganado resulta flojo, el espectáculo se hace aburrido y el público se arroja sobre el animal y lo martiriza. Es necesario que el ganado sea bravo y con frecuencia sucede que dos ó tres padres de familia rueden por el suelo heridos por la res, causando con su imprudente afición las desdichas de sus familias.

Al ordenar el ayuntamiento la desaparición del Salon Artístico Salmantino, no tuvo el propósito de dar estos espectáculos en la plaza de los Menores; su propósito fué construir un jardín que sanease y adornase al par aquella espaciosa vía pública.

Hacer pronto el jardín y evitar así el espectáculo de la capea, sería lo más prudente en este caso.

Nosotros seríamos los primeros en apoyar tan animada fiesta si no temiésemos alguna desgracia; pero ante la posibilidad de que las haya, protestamos de ella porque la creemos desterrada de nuestras costumbres.

DEMOGRAFÍA

Durante la segunda decena del presente mes, el movimiento de población en nuestra capital ha sido el siguiente:

Nacimientos, 30
Defunciones, 20
Matrimonios, 5

La estadística precedente debiera ser la normal si en Salamanca hubiese higiene.

No recordamos haber publicado ninguna decena tan halagüeña nota demográfica.

Por eso nos congratulamos hoy, aunque creemos que nuestra alegría será pasajera, como lo será el actual estado sanitario de la capital.

La naturaleza ha obrado un milagro en estos días, porque las condiciones higiénicas de Salamanca

son las mismas de siempre; la salud pública volverá á bajar en el barómetro demográfico, y no saldremos jamás de esta zozobia, en tanto no se adopten medidas radicales que estirpen de raíz las causas que desarrollan y agravan en la población toda clase de enfermedades.

Afortunadamente en Salamanca no hay paludismo que en otras poblaciones por bien cuidadas que estén se desarrolla por la condición de sus aguas, por su topografía, ó por la naturaleza de sus productos. Y no habiendo aquí paludismo, no debiéramos padecer ordinariamente las enfermedades infecciosas que tantas bajas causan en nuestro vecindario.

Es preciso emprender una campaña higiénica vigorosa, no solo por ser necesaria al estado general ordinario de la salud pública, sino porque se acerca el verano y ya circulan rumores de la proximidad de un algo coleriforme que dá que decir á las agencias telegráficas.

Fijese el Ayuntamiento en nuestras reiteradas manifestaciones sobre este particular, y merecerá con nuestro aplauso, el aplauso y la gratitud de la población entera.

CUADROS SOCIALES

Madre é hija

Llegó á Salamanca con su mujer y su hija una mañana muy fría y muy triste del mes de Febrero.

El acariciaba la idea de trabajar mucho para su pobre hija y su cuidada mujer. Trabajando en las obras de la Trasversal pasó cerca de tres meses. Un día se sintió enfermo y fué á dar con sus huesos al Hospital. Desde allí al cementerio. Pero todo corriendo; con mucha prisa; como van siempre las desgracias de los pobres!

Hace muy pocas tardes la estación del ferrocarril de Salamanca parecía un hormiguero de gente.

Los coches llegaban atestados de viajeros con caras alegres, dispuestos á marchar á San Isidro, á gozar y divertirse.

Por el camino de la estación caminaba de prisa y trabajosamente una mujer joven, vestida con andrajosa saya negra y una niña de doce ó trece años, también de luto.

La mujer apretaba, con la fuerza del espasmo, un objeto que escondía en una mano. Llegaron á la estación, y á duras penas pudieron acercarse á la taquilla.

Temblando de miedo la mujer interrogó al empleado:

—¿Cuánto cuesta el ir hasta Medina, señor?

—Cuatro pesetas.

—¡Soy pobre, —gimió la mujer— llévenos usted por menos á mí y á mi hija que está enferma!

—Déjeme usted en paz y deje usted el sitio para otro.

—¡Señor— volvió á decir la mujer, presa de indecible angustia —tengo veinte y cuatro reales!

El empleado volvió la espalda y allí se quedó la infeliz apretando convulsivamente los 24 reales que tenía.

Esperando á que la mujer de los andrajos negros terminase en la taquilla, estaba un caballero elegantemente vestido, acompañado de hermosa dama ricamente ataviada.

Se acercó á la ventanilla y dando un pequeño golpe con la mano en la vidriera, exclamó:

—Madrid, dos primera, ida y vuelta.

De una rica cartera de piel de Rusia, sacó después un billete de 1.000 pesetas y lo arrojó con desdén sobre la tabla de la taquilla.

El empleado sirvió el pedido y dió el cambio. Guardó el caballero los billetes del cambio en su cartera y dando el brazo á la hermosa dama, paso al andén y poco después ocupaba lujoso departamento de primera clase.

La mujer de los andrajos negros salió de la estación y fué á apoyarse con su hija en la verja que separa el andén.

Tenía los ojos brillantes; parecía abstraída de cuanto la rodeaba, y un sello de estupidez marcaba su rostro.

La hija se asía fuertemente á la saya de su madre, y la miraba asustada y medrosa.

Sonó la campana dando la salida.

El tren partió, y por delante de la mujer de los andrajos negros, desfiló magestuoso el gran convoy.

A una ventanilla apareció el caballero del billete de 1,000 pesetas fumando un gran cigarro en magnífica boquilla de ambar.

Y allí se quedó inmóvil apoyada en la verja del andén la pobre mujer de los andrajos negros, con los ojos brillantes, los labios secos, el rostro descompuesto, temblorosa y desesperada con la calma de una loca, sin moverse de aquel sitio con su hija, aquel pobre ser, engendro maldito de la miseria y la desgracia.

La pobre niña se echó á llorar; frunció su carita roja por la fiebre de hambre y de odio de aquella sociedad que la insultaba con billetes de primera, cuando ella no podía volver á su Galicia, porque no tenía más que 24 reales.

Cuando vino la noche, la niña pidió pan, y entonces la madre se desprendió de la verja, contempló á su hija con amargura inmensa y se echó á llorar.

Y lloró mucho, sentada en el suelo con su hija en el regazo, comiéndola á besos, y regando su rostro con muchas lágrimas, que eran trozos de su alma licuada por el infortunio.

Después que lloró mucho, mucho,

se levantó trabajosamente, y besando á su hija la dijo:

—Calla hija, yo te daré pan. El tren no quiso llevarnos porque éramos pobres.

Pues bueno, iremos á pié, y ya verás, rica mía, ya verás como muy pronto llegamos á la tierra, y tu abuelito te compra una muñeca como la que viste esta tarde en la tienda.

—Bueno, madre, dijo la niña con una alegría más triste que la tristeza misma.

Entraron madre é hija en una de las tabernas próximas á la estación.

La niña tenía mucho frío y mucha hambre. Ya era tarde todo. Ni lumbré, ni pan, bastaron para conservar aquella vida que pudo salvar el caballero del billete de las 1,000 pesetas, que con un exotismo aterrador presenció la escena aquella tan triste en que una pobre madre no tiene más que 24 reales para volver á su tierra, donde conserva aún el calor dulce del cariño.

CROTONTILO.

Hoja de almanaque

Mayo 22

Santa Rita de Casia, viuda; Julia y Elena, vírgenes; Quitéria, virgen y martir, y san Athon Pacense, obispo.

Catedral.—A las nueve misa conventual y homilia, que predicará el Canónigo señor Pereira.

Hermanitas de los Pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media, misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las cinco y media de la tarde estación, trisagio, flores á Maria, cánticos y reserva.

Sancti-Spiritus.—Sigue la novena anunciada.

San Julián.—Fiesta á Santa Rita de Casia. Por la mañana á las diez misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón, que predicará el licenciado don Manuel Prieto Martín. Por la tarde á las cinco y media será la reserva de Jesús Sacramentado.

Cuarto menguante el 19. Luna nueva el 26.

Sale el sol 4 h. 35. Pónese 7 h. 18. 1640.—Alborotos en Barcelona contra el conde duque de Olivares.

MISCELÁNEA

Definiciones:

Ataxia locomotriz.—Marcha fúnebre.

Diamante.—Piedra preciosa que quebranta el cristal y la virtud de algunas mujeres.

Medicina.—El arte de matar al prójimo sin molestiar á la policía.

Progreso.—Abandono sucesivo de las tradiciones.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana
—Don Antonio Díez.

Tribunales

Señalamiento.—Mañana por ser día festivo, no hay señalada ninguna vista de causa en nuestra Audiencia

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.
De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba.*

QUISICOSAS

Cierto mono de buen tono, fino, elegante y atento, pero sobre todo un mono de muchísimo talento, se encontró en una ocasión entre la mar de pollinos que entablaban discusión diciendo mil desatinos. Alzó la voz en presencia de todo el torpe concurso, demostrando una elocuencia superior, ¡qué buen discurso! Y aquella turba inconsciente de animalitos atroces, al orador elocuente le contestó dando coces. Hubo jumento pedante que al mono así le gritó: ¡si será usted ignorante que no le comprendo yo! ¡Qué mente más desdichada! ¡no hemos visto cosa igual! Pues á nosotros, en nada se parece este animal. Y si el mono se desliza hablando más, mucho ó poco, de la primera paliza me lo hubieran vuelto loco. Pero pensando un instante y al mirar tanto jumento, calló el orador brillante y usó otro procedimiento. Dejó al punto de dar voces con su elocuencia preciosa, comenzando á soltar coces de una manera espantosa, y á rebuznar de tal modo delante de aquel concurso, que gritó el público todo: ¡bravó! ¡eso si que es discurso! Y algún asno muy formal entre todos repetía: ¡toma, no es un animal como yo me suponía! Desde entonces no hay jumento que en el mono de buen tono no reconozca el talento que tiene en efecto el mono.

Moraleja ó consecuencia:
para vivir, yo discurro que es, con bastante frecuencia, necesario hacer el burro.

Noticias

Oposiciones

Ayer tuvo lugar la calificación definitiva de los ejercicios practicados por los opositores á las siete escuelas vacantes en este distrito universitario, dando el resultado siguiente:

Primer lugar, don Remigio Matías Cruz, que eligió la escuela de Aldeanueva del Camino; segundo lugar, don Domingo Sánchez Turriani, la de Zarza de Montánchez; tercer lugar, don Idefonso Salvador Santos, la de San Muñoz; cuarto lugar, don Felix Mateos, la de Guijo de Granadilla; quinto lugar, don Nicolás Micó, la de Gallegos de Salmirón; sexto lugar, don Ciriaco Vicente, la de Lagunilla, y séptimo lugar, don Hipólito Muriel, que eligió la de Navarresca.

Inspección oficial

Las comisiones de higiene y poli-

cía de nuestro Ayuntamiento, dieron ayer principio á las visitas domiciliarias para llenar la misión que tienen en la administración pública.

Por escandalosas

El teniente alcalde señor Petit impuso ayer cinco pesetas de multa, á dos *menegildas* que despues de llenarse de improperios, se habian pegado una soberana paliza en la plazuela de San Julian.

¿Dónde estarán yá?

Segun comunican del pueblo de Monleras anteayer desaparecieron de un prado de aquel término municipal varias caballerías que se suponen hayan sido robadas.

Apesar de las averiguaciones practicadas ignórase hasta la fecha quién ó quienes hayan sido los autores

Buen sistema de pedir

Los agentes municipales llevaron ayer á la prevención á un joven que imploraba la caridad pública en la Lonja de la Dárcel amenazando á los transeuntes.

Atropello

Un carro atropelló ayer mañana en la calle de San Pablo, á un hombre que iba montado en una caballería, produciéndole lesiones leves que le fueron curadas en la casa de socorro.

A los toros

El día 29 del presente mes á las once de la mañana tendrá lugar, en el Ayuntamiento de Ledesma, la subasta para el arrendamiento del ganado necesario para las dos corridas de novillos y vacas que han de verificarse en dicha villa los días 19 y 20 del próximo mes de Junio.

Expediente

Por el gobierno civil de provincia, se remitieron ayer, informados favorablemente á la superioridad, los expedientes de arbitrios extraordinarios de los pueblos de la Vega de Tirados y Carbajosa la Sagrada.

Pérdida

Un niño se encontró anteayer tarde en la carrera de la procesión del Cristo, un gemelo de oro con un brillante, que despues vendió en una platería.

Los agentes de vigilancia pudieron recuperar la alhaja que se halla depositada en la inspección de vigilancia.

Ni en Sevilla

Tan sofocante ha sido el día de ayer y en especial la mañana, que á las once de la misma marcaba el termómetro 31° á la sombra y 40° al sol.

Para estar á 20 de Mayo nos parece suficiente.

Por la tarde refrescó bastante, debido sin duda al horroroso nublado que descargó entre Almenara y Valberdón, cayendo la lluvia y granizo en extraordinaria cantidad.

Ignoramos si habrán ocurrido desgracias personales ó materiales.

Bienvenido

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo don Carlos

Llauradó, hijo político de don Ramón Falcó, antiguo arrendatario del acreditado balneario de Ledesma.

Le damos nuestra más cordial bienvenida.

Hurto de yerba

Ayer tarde fueron llevados á la prevención tres individuos que habian segado un costal de yerba, del prado del Zurguén, sin autorización de nadie.

Efectos del alcohol

El sereno del barrio de San Julián, llevó anoche á la prevención á un individuo que tiene la costumbre de embriagarse diariamente, maltratando á su esposa y produciendo el escándalo consiguiente en la vecindad.

Saludo

Ayer llegó á esta capital el distinguido jurisconsulto del colegio vallisoletano, don Eladio Garcia Amado.

Las sillas de los paseos

Informados por el contratista de las sillas situadas en el paseo de la Plaza, se anuncia al público que se abren dos abonos: uno desde 1° de Junio, y otro desde 1° de Julio, hasta el 30 de Septiembre los dos.

Estos abonos sirven también para el paseo de la Alamedilla, donde se colocarán las sillas los días festivos, y para cuyo paseo habrá un servicio especial.

En gloria esté

Por involuntario olvido no dimos cuenta oportuna del fallecimiento de la señora doña Gregoria Hernández Bueno, viuda de don Pedro Alvarez Morán, ocurrida el 16 de mes actual.

Al suplicar á la familia de la finada nos dispense este olvido, le enviamos nuestro más sentido pésame.

Funámbulo

Monsieur Arsens Blondin, jefe de la *troupe* Riquiqui, está gestionando cerca del alcalde de la capital un número para el programa de festejos de Septiembre, que indudablemente sería de gran efecto.

El nuevo Blondin, ofrece atravesar la Plaza Mayor sobre un gracioso cable metálico tendido desde un extremo á otro de dicha plaza á la altura de los tejados, haciendo fuegos artificiales, bailando, montado en un velocípedo con otros varios ejercicios que con la luz eléctrica serian un magnífico espectáculo.

Si el presupuesto alcanzase, desde luego aplaudimos el proyecto de número del programa de festejos.

Arsens Blondin, ha atravesado en esta forma el Sena, siendo admirado por los parisienses, no obstante conocer los mejores espectáculos del mundo.

Gitaneria

El jefe del puesto de la guardia civil del Puente del Congosto, comunicó ayer al señor Gobernador civil haber detenido á siete gitanos que habian robado ocho cerdos en el pueblo de Aldealabaja al vecino Bernardo Sánchez, buyendo después á la dehesa de Santa Inés donde fueron detenidas.

Los maridos de dichas mujeres habían causado con sus caballerías destrozos en los sembrados de menciado pueblo, por cuya causa se dieron a la fuga.

Robo

Una pareja de la guardia civil del puesto de Villavieja, ha detenido, poniéndola a disposición del juez municipal de dicho pueblo, a la vecina Juana Ramos Aires, de diez y seis años de edad, por haber penetrado en la casa de su convecino Remigio López Hernández, robándole 14 pesetas y 10 céntimos.

Ecos sucedidos y noticias

Un nuevo Matusalen

Caso notable de longevidad. Según un telegrama de México acaba de celebrar su cumpleaños 154 don Jesús Campeche, que vive en las afueras de aquella ciudad. Es español de nacimiento, vió la luz en Valladolid en 1738, según dice, en prueba de lo cual lleva consigo una copia de su partida de bautismo, y su apariencia es la de un hombre de noventa años, poco más ó menos. Esto sí que es vivir. ¡Ciento cincuenta y cuatro años! ¡Cuántos habrán muerto despues que él nació!

Apuesta original

Cuenta un periódico alemán que para experimentar la exactitud del proverbio latino *gutta cavat lapidem*, ha prometido un rico propietario de Norfolk, Estado de Virginia, dar 500 pesos al que se atreva á recibir gota á gota sobre la palma de la mano el agua contenida en un galón, ó sea cuatro litros y medio. El agua no ha de ser ni fría ni caliente, al temple que lo desee el interesado.

El que quisiere ganar el premio tendrá que empezar por depositar los 500 pesos y someterse á perderlos si no cumple su propósito.

Un solo individuo acudió á la prueba depositó el dinero y á la media hora de recibir las gotas en la mano, tuvo que abandonar la apuesta, porque las últimas le hacían el efecto de violentas pedradas.

Además, se le formó en la mano una vejiga del tamaño de un duro.

La aristocracia del talento

No todos los hombres son iguales ante el talento: que los divide en clases: en aristócratas y desheredados, en listos y tontos, en genios y vulgares.

Eurípides era hijo de una frutera; Virgilio de un panadero; Horacio de un librero; Amoil de un cortidor; Vosture de un recaudador de contribuciones; Lamothe de un sombrerero; el Papa Sixto V de un porquero, y aun lo fué él mismo; Flechier de un fabricante de velas; Massillon de un tornero; Tamerland de un pastor; Quinault de un mozo de panadería; Rollin de un cuchillero; Moliere de un tapicero; J. J. Rousseau un de un relojero; sir Samuel Borrich de un platero; Ben Johnson de un albañil; Shakespeare de un carnicero; sir Thomas Lawrence de un oficial de aduanas; Collin de un sombrerero. Hay de un notario; Beati de un labrador; Sudgen de un barbero, Thomas Moor de un espadero; Rembrand de un molinero, y Benjamin Franklin de un fabricante de velas.

La nobleza del talento ostenta, como se ve, orígenes muy modestos, pero que son timbres muy gloriosos en la historia de la humanidad.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

En el Senado

Madrid 21.—La sesión celebrada ayer en el Senado, careció de importancia.

Hoy no hay sesión.

El próximo jueves comenzará el debate sobre el asunto de los Astilleros.

En el Congreso

SIGUEN LOS PRESUPUESTOS

Madrid 21.—La sesión que celebró ayer tarde la Cámara popular, estuvo muy desanimada.

Continuó el debate sobre los presupuestos de Guerra y Marina.

A última hora se reunió el Congreso en secciones.

BUEN ARREPENTIMIENTO

Madrid 21.—Los anarquistas presos en Jerez, nieganse á escuchar las pláticas religiosas que un Padre misionero trata de dirigirles.

MAS VALE ASI

Madrid 21.—Se desmiente categóricamente la existencia del cólera en un pueblo de la provincia de Tarragona, cuya noticia ha circulado estos días como oficial.

LA VACANTE DEL SEÑOR SORIANO

Madrid 21.—Para cubrir la vacante que dejó á su fallecimiento el senador señor Soriano, se presenta el señor conde de Luque.

Se habla también de otro personaje del partido liberal.

UN NUEVO CATEDRATICO

Madrid 21.—Ha sido nombrado catedrático de Derecho internacional de esa Universidad, el fiscal del Tribunal Supremo.

UN MANIFIESTO DE ZORRILLA

Madrid 21.—«El País» publicará en su número de hoy un manifiesto del jefe de los republicanos progresistas señor Ruiz Zorrilla, fechado en Bruselas el 16 del actual.

El manifiesto está dirigido á la Junta Directiva del partido progresista.

Dedica en él, elocuentes párrafos al ejército y la marina, á las cuestiones sociales y religiosas y á los asuntos antillanos

Expónese la necesidad de una pronta resolución que modifique el actual sistema de cosas.

Termina pidiendo la unión entre todos los republicanos.

TERRIBLE EXPLOSION

Madrid 21.—En una fábrica de dinamita de Galdacano (Vizcaya), ha ocurrido una explosión, de la que han resultado nueve muertos y muchos heridos de mas ó menos gravedad.

La población de Bilbao se halla consternada.

AHORA VA DE VERAS

Madrid 21.—El señor Elduayen ha manifestado que abandonará la cartera de Gobernación en cuanto se apruebe el presupuesto de su departamento.

El señor Cánovas se opone á esta determinación, esperando que el ministro de Gobernación esperará á que se cierren las Cortes.

En todo caso se dice que si la resolución del señor Elduayen es irrevocable, le sustituirá el señor Villaverde.

LOS PRESUPUESTOS DE INGRESOS

Madrid 21.—Las minorías liberales han examinado los dictámenes de la ponencia en el presupuesto de ingresos.

PARA TERMINAR A TIEMPO

Madrid 21.—Hoy es probable que se proponga en el Congreso la celebración de sesiones dobles, pa-

ra poder terminar la discusión de los presupuestos.

EN FAVOR DE UN ARREGLO

Madrid 21.—Esta noche conferenciarán en la Cámara francesa, monsieur Ribot y los representantes y negociantes de aquel país, que desean reanudar las relaciones comerciales con España.

LA COMISION SALMANTINA

Madrid 21.—La Comisión de la Diputación provincial de esa ciudad, compuesta de los señores Torroja, Liño, Guerreira, López Díez y Maldonado, acompañada de los representantes de esa provincia, celebraron una nueva conferencia con el ministro de la Gobernación, el cual, teniendo en cuenta las razones especiales de moralidad en la administración de esa provincia, prometió atender la reclamación, que consideró justa, de la Diputación de Salamanca.

Trasladada la comisión despues al Congreso, el señor Sagasta, acompañado del duque de Tames, salió al salón de conferencias á saludar á la comisión salmantina.

VILLEGAS.

LA COMPANIA

arrendataria de Tabacos convoca á junta extraordinaria de accionistas que se celebrará en Madrid el 4 de Junio próximo venidero, para deliberar sobre la reforma de la ley del arriendo de Tabacos y otros asuntos de interés de la Sociedad.

Interesa á los señores accionistas concurrir á ella y deben tener presente al efecto la convocatoria que se ha publicado en *La Gaceta de Madrid* de 18 del corriente. Según ella, tienen derecho de asistencia todos los accionistas que posean veinte ó más acciones desde tres meses antes de la celebración de la junta y que conserven dicha posesión el día en que se celebre. Para justificar la posesión, continuada durante dichos tres meses, basta el resguardo del depósito que haya expedido el Banco de España, si las acciones están depositadas en este establecimiento, á la póliza del agente ó corredor que intervino en su compra, si se adquirieron por su mediación, ó el contrato ó documento otorgado ante notario en que conste la fecha en que se transmitieron al poseedor, ó en fin, se acreditará dicho extremo en cualquiera otra forma que al efecto sea bastante en derecho, la cual apreciará definitiva y ejecutoriamente el Consejo de administración de la compañía.

La posesion actual de las acciones se acreditará depositándolas en el Banco de España ó en sus sucursales en provincias, si antes no lo estuvieran, y entregando en la Dirección de la compañía el resguardo que se expida y á vista del que se entregará á cada accionista la papeleta que acredite su derecho de asistencia á la junta. Estos depósitos no devengarán derecho alguno de custodia desde el día en que se constituyan hasta quince despues del de la celebración de la junta.

Los documentos y pruebas que se aduzcan para justificar la posesion de las acciones durante tres meses, pueden presentarse en la representación de la compañía arrendataria de Tabacos en esta provincia, Corriño, 17, ó en las oficinas centrales de la misma (Madrid, calle de Echegaray, número 27.)

La asistencia á la Junta ha de ser personal, pues solo pueden delegarla las mujeres solteras y viudas, los menores, las mujeres casadas y las corporaciones jurídicas han de estar representadas por sus legítimos representantes. Los interesados pueden justificar la delegación ó la representación que ostenten también ante la representación de la compañía en esta provincia.

Salamanca 19 de Mayo de 1892.—El representante de la compañía arrendataria en esta provincia, Florencio Rodríguez Vega.

Desafío de calva Los renombrados jugadores de calva, conocidos por los *Binculeros* y dos vecinos de Tavera, no menos reputados que los primeros, celebrarán un gran desafío á este popular juego, el domingo 22 de los corrientes, en el inmediato pueblo de Aldeatejada. 3-d-3

Se vende un piano de mesa en buen uso. Placentinos, 9. 20-d-7

La acreditada casa de comidas, titulada de Carallo, frente á la estación, está á cargo del cocinero Juan Manuel Chapado. -d-20

Traspaso de tienda Se hace de la establecida en la calle de Serranos, número 33, para toda clase de comestibles. En la misma darán razón. 15-d-9

Vinos de Hervás y Baños de Plácido Sánchez (hijo de Asensio) y Alvarez, sucesores de la viuda de Matias Asensio. Estos señores que han tomado á su cargo el antiguo y acreditado establecimiento de esta capital, conocido por los Vinos de Hervás de Asensio, que tanta aceptación han tenido y tienen por sus especiales condiciones, han dispuesto ponerlo en conocimiento de los muchos parroquianos y grandes consumidores de dichos vinos, para advertirles que como hasta aquí, seguirán sirviendo á domicilio cuantos pedidos se le hagan de más ó menos cantidad de los mismos vinos. Unico despacho: Plazuela del Peso, número 8, Salamanca. 15-d-3

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce
MONEO E HIJO Y COMP^a
CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas
Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas
Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Vieual.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferro carriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor doña para la cultura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica. MONEO, Salamanca.

Se vende una casa en la calle del Hospital, número 2. En la misma darán razón. 8-d-6

Se vende la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30-d-22

Acaba de llegar á esta población una peñadora que ha estado trabajando en los principales salones de Madrid, y les ofrece á ustedes sus servicios á domicilio, á precios módicos. Su casa, plazuela de San Cristóbal, número 6. 30-d-14

Se venden las casas número 10 de la calle de la Cárcel Nueva y la de Bermejeros, número 15. En la calle de Zamora, número 17, darán razón. -d-23

Se vende una casa y panera, sitas en las afueras de Santo Tomás, carretera de Villacastin á Vigo, esquina á la calle de Veracruz 2. Darán razón, San Justo, 15. 30-d-19

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación a las industrias

Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuza, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión a sus compras y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

Nueva Fonda del Comercio

DE

M. CARABIAS MARTIN

Peñaranda de Bracamonte, Empeñada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo a los adelantos modernos, hallarán los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y económico.

En la casa de préstamos

Cuesta del Carmen, núm. 18, se empeñan toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

Casa de préstamos

La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) a cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Se ha trasladado

Pedro de San Rusaquito al Arroyo del Carmen, número 10, donde sigue vendiendo el calzado del resto de la liquidación a precios sumamente baratos y el género superior. No olvidarse: Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.

VENTA PERMANENTE

DE MUEBLES USADOS

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa a domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos a la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de rés verde; otra ídem color magenta, las dos de tapicería entera; calderas de cobre; ídem de hierro; cómodas; armarios de una; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; caires; colchones; mesas para plancha; ídem para cocina; ídem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Antigua casa de huéspedes de

Antonio Carabias (a) MACOTERAN, 18, Nuestra Señora, 18, Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival. —d—20

Se vende

una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Multitud de

cibujos en papeles pintados; buen gusto y los precios asombrosamente baratos; grandes existencias en artículos de ferretería, quincalla, herramientas, camas, batería de cocina con baño de porcelana, lampistería y otros. Hijos de A. Llerente, sucesores de Pelegrín Herrero Sánchez Barbero, 9 y 11, Salamanca. —d—17

FONDA DE CASTILLA

CARRETAS, 4, PRAL.

CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL
MADRID

En esta antigua y muy acreditada casa, dirigida por su dueño

FILIBERTO MASSA,

encontrarán los señores viajeros, buenas cómodas habitaciones, con un trato esmeradísimo y amable servicio.

PRECIOS MÓDICOS

HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS

Carretas, 4, Madrid

Rafael Brizuela DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rúa.

Venta de fincas

Se hace de la casa número 33 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA

sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO
DEL D. JOUAN VALVERDE CAPILLAS
PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Las grandes compras que hace esta casa para el establecimiento de droguería le permiten adquirir con más ventaja en los precios todos los productos y ceditando este beneficio a sus favorecedores, ha establecido en los artículos más corrientes y de temporada los siguientes:

Isencia zarzaparrilla Br stoll; botella grande, 19 reales, ídem en frasco, 1 l 12 ídem. — Ídem del doctor Ayer, 18 ídem. — Agua de Looches, 3 ídem. — Ídem de Carabina, 3 ídem. — Ídem de Vichy, 4 ídem. — Dentición de Izquierdo, caja 6 ídem. — Pildoras febrífugas de ídem, 7 ídem. — Emulsión Scott, 8 ídem. — Harina lacteada, Nestlé, 5/80 ídem. — Jarabe hipofosfite de Climent, de 6 y 10/50 ídem. — Pastillas del doctor Andreu, 6 ídem. — Ídem de clorato potasa Leo, uno ídem. — Cápsulas sandalo Mildrey, 13 ídem.

Análogos rebajas ha hecho entodos los específicos.

Casa de huéspedes

de Inocencio Santos, Plaza Mayor, número 47, el sitio más céntrico de la población, casa conocida por los señores viajeros, por su buen trato. Peñaranda de Bracamonte.

El gabinete

de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casiuo de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—23

JOSEFA DIAZ

MODISTA

que tenía su obrador en la calle de la Rúa, número 39, da conocimiento de haberse trasladado a la de Meléndez (antes de Sardoledo) número 25, frente al Seminario Conventual. 25, Meléndez, 25. —d—19

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia, vinyagos, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor. Farmacia Globo: Tetuán, 20. —PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Tinto	1ª	á	7'50	pesetas cántaro, medio litro	25	céntimos
Id.	2ª	á	6	id.	20	id.
Clarete	1ª	á	7'50	id.	25	id.
Id.	2ª	á	6	id.	20	id.
Blanco	1ª	á	7	id.	25	id.
Id.	2ª	á	6	id.	20	id.
Id.	1ª	á	15	id.	50	id.
Id. especial	á	25	id.	id.	Una	peseta.

Generosos

Málaga	1ª	22'50	pesetas cántaro, medio litro	75	céntimos
Moscatel	1ª	22'50	id.	75	id.
Id.	2ª	13	id.	50	id.
Valdepeñas	13	id.	id.	50	id.
Pasa	13	id.	id.	50	id.
Carriñena	13	id.	id.	50	id.
Ajerezado	13	id.	id.	50	id.
Jerez	22'50	id.	id.	75	id.
Id.	botella	1'75	id.		
Id.	id.	1'50	id.		
Id.	id.	1'25	id.		
Manzanilla	id.	2	id.		

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2ª á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 cént.

Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.

Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cént.

Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.

Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.

Idem seco, á 11'50 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.

Anisete fino, á 12 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.

Rom de la Jamaica, á 35 ídem ídem, medio litro 1'25 peseta.

Cognac: Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

Liquidación de géneros

Botellas de Jerez á 6 reales las de 8, á 7 las de 10, á 8 las de 12, ídem de champagne á 20, de cognac á 10, rom viejo y San Jorge á 10, vino Valdepeñas á 34 reales cántaro, de Cantalapedra á 24, jerez á 3 reales cuartillo. Toda clase de vinos generosos, anises y licores á los precios más bajos posible.

Salchichón de Vich á 10 reales libra; chocolates de todas las fábricas con un real de rebaja en paquete y además una servilleta el de Juncosa; velas rizadas á dos reales y peseta, según tamaño; cerillas á real docena; tapioca del Brasil á 3 reales paquete; latas de calamares, bonito, atún y langostinos á 3 reales; almídon inglés á cinco céntimos el paquete de diez céntimos; alubias y garbanzos de treinta céntimos á sesenta el litro, según elase y tamaño; aceite de Sierra Gata, añeja; azúcar; arroz; bacalao; jabón; café crudo y tostado, á los precios más económicos en las mejores clases.

Sociedad Cooperativa, calle de Juan del Rey, número 5
15—d—9

Gran sastrería

Géneros nacionales y extranjeros; trajes para caballero á medida; para niños: capas, sobretodos, rusos, abrigos de esclavina ó capucha, trajes de americana; blusa marinera y de todas las formas que se desee. Todo á medida. Sastrería de Bellido, Rúa, 12. 30—d—4

¿Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo

costándoles muy barato?
Compreñ Udes. en el almacén

DE VALENTIN MUÑOZ

Zamora, 22,
esquina á la de San Boal

Allí encontrarán un inmenso surtido en sillas y toda clase de muebles de Vienna (madera curvada).

En sillerías de salón, gabinetes preciosos; cortinajes, de lo más rico y mejor corte; espejos, de todos los tamaños y formas, marco de ebanistería y no de pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas tapizadas de cuero repujado; armarios-librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta novedad, y de los antiguos con tapa de marmol; armarios-roperos, de comedor, diferentes formas y de cuantos se conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de hermosa aplicación, diferentes clases y gustos.

Costureros, veladores, paragueros, estantes letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye cuanto se desee, referente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería, con la perfección que siempre ha cumplido sus encargos.

No confundirse: Valentín Muñoz Navarro, Zamora, 22, pasando la Fonda del Comercio.

Compra

Se desea adquirir en tal comercio una casa, á ser posible con serral, en las inmediaciones de la calle de Librerías.
Se dará razón, en la administración de este periódico.

Se vende

ó arrienda la casa número 12 de la calle de Pedro Cojes, propia para panadería, con horno. En el despacho de carnes de Teodoro Martín, Corriño, darán razón.
30—d—23